
 
 

Complacido el sector privado con el 
resultado electoral en Puerto Rico y 
Estados Unidos 
Empresarios y ejecutivos entrevistados por El Nuevo Día no creen que el 
triunfo de Donald Trump en Estados Unidos afectará la economía local el 
próximo cuatrienio 

6 de noviembre de 2024 - 11:10 PM 

Se adhiere a los criterios de The Trust Project 

Por 

• Marian Díaz marian.diaz@gfrmedia.com 

• Maricarmen Rivera Sánchez maricarmen.rivera@gfrmedia.com 

 

El sector privado se expresó satisfecho con el resultado de las elecciones en Puerto Rico pues, 
según algunos empresarios y ejecutivos entrevistados, el electorado apoyó la libre empresa y desoyó 
los mensajes “anticapitalistas”. 

“El pueblo escuchó, de forma sosegada, el mensaje de proteger al sector productivo del país, 
o lo que algunos llaman el sector de derecha. Estamos muy satisfechos con los resultados”, 
expresó Eric Santiago, presidente de la Asociación de Industriales de Puerto Rico (AIPR). 

Santiago confesó que “estaba muy preocupado de un junte anticapitalista. Era alarmante, pero el 
pueblo repudió ese mensaje”, agregó. 

Sostuvo que la nueva administración –dominada por el Partido Nuevo Progresista (PNP) en la 
gobernación y ambas cámaras legislativas- debe trabajar de inmediato con la emergencia 
energética, con reducir las tasas contributivas, simplificar el hacer negocios en la isla e invertir 
en el capital humano. 

“Si mejoran las condiciones de hacer negocios, deberíamos ver más inversión, creación de empleos 
y una mejor economía”, añadió el presidente de los Industriales. 
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Manuel Reyes, vicepresidente ejecutivo de la Cámara de Mercadeo, Industria y Distribución de 
Alimentos (MIDA), expresó también su satisfacción por el resultado electoral.  

 

Rechazo a la agenda anticapitalista 

“Vemos con esperanza cómo el pueblo rechazó la dirección obstinadamente anticapitalista de 
algunos candidatos legislativos. Además, nos sentimos satisfechos porque demostramos que 
el sector económico no podía quedarse en las gradas cuando tiene todo el derecho de 
participar del proceso democrático dejando conocer su sentir de manera respetuosa y 
transparente”, dijo Reyes, quien además es presidente del comité de acción política Democracia 
es Prosperidad. 

“Corresponde ahora a los funcionarios favorecidos internalizar que el cambio que buena parte del 
país reclama es hacia el desarrollo económico, porque la solución a nuestros principales problemas 
pasa por lograr una economía robusta que permita los objetivos sociales que todos queremos”, 
añadió Reyes. 

Con relación al regreso de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, el ejecutivo de MIDA, 
señaló que con ese triunfo “será mucho más difícil” lograr la paridad de fondos para Puerto Rico 
en el Programa de Asistencia Nutricional Suplementaria (SNAP por sus siglas en inglés).  MIDA 
lleva años abogando para que el gobierno federal le permita transicionar del Programa de 
Asistencia Nutricional (PAN) al SNAP, lo que representaría muchos más fondos federales para la 
isla. 

Mientras, al líder de los Industriales le preocupa la cantidad de aranceles e impuestos que Trump ha 
dicho que impondrá a las importaciones. “Eso podría ser contraproducente para la economía, 
aunque favorezco que quiera incentivar la manufactura en Estados Unidos”, dijo Santiago. 

Por su parte, Luis Pizarro, presidente de la Cámara de Comercio de Puerto Rico (CCPR), reconoció 
que a los camaristas les preocupaba que hubiera un gobierno compartido a partir de enero de 2025 
en el país. 

Indicó que es más fácil trabajar con un solo partido político para lograr que se aprueben las medidas 
que los empresarios impulsan. Mencionó que los camaristas se reunieron personalmente con los 
líderes del PNP para presentarle proyectos relacionados con la educación, la salud y la seguridad 
energética, contributiva y para hacer negocios. 

“Se compartieron ideas concretas y ejecutables, y se discutieron en persona, con el liderato del 
PNP”, dijo Pizarro. Por eso, confía en que habiendo ganado dicho partido la gobernación y ambas 
cámaras legislativas, sus líderes le darán paso a las propuestas de la CCPR. 

Una de ellas es la eliminación del impuesto al inventario. Otra medida en la que urge tomar 
acción, según Pizarro, es la del Impuesto Mínimo Global (IMG). “Se tiene que aprobar porque, de 
lo contrario, sería el éxodo de muchas empresas”, comentó al indicar que ese proyecto podría 
atenderse este año en una sesión extraordinaria. 
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Trabajar con la administración Trump 

Sobre el triunfo de Trump y el impacto que podría generar en la economía local, Pizarro sostuvo que 
“el sector privado está muy bien posicionado y muchas personas cercanas a Trump hacen negocios 
en Puerto Rico”. 

Agregó que Jerry Weller, excongresista republicano, es uno de los asesores de la CCPR. Además, “la 
gobernadora electa –Jenniffer González- es de ese partido. El sector privado está preparado para 
trabajar con la administración Trump-Vance”, aseveró Pizarro. 

Mientras, el presidente de los Industriales señaló que tras el resultado de la elección presidencial 
simbólica celebrada en Puerto Rico y en la que Kamala Harris obtuvo más del 70% de respaldo, “se 
hace difícil llevar el mensaje de que Puerto Rico está para colaborar con el presidente Trump”. 

No obstante, Santiago confía en que la nueva gobernadora, siendo republicana, pudiera ayudar 
a contrarrestar el impacto de la elección simbólica. 

El ingeniero José Ortiz, presidente de la Asociación de Contratistas Generales (ACG) reiteró su 
expectativa de que, al retomar los proyectos de reconstrucción del país – y de la red eléctrica – se 
utilicen contratistas del patio para estos trabajos. 

“Nuestro rol va dirigido a fomentar el uso de la industria local en todos esos proyectos de 
reconstrucción. Una de las cosas que hemos mencionado es que no hay una amplia 
participación de la empresa local en la reconstrucción del sistema eléctrico y eso está en una 
carta que le vamos a estar enviando”, adelantó. “Se le ha dejado saber la importancia de que los 
procesos sean ágiles y sean transparentes, que haya más sentido de urgencia en cuanto a todo lo 
que tiene que ver con desembolsos”. 

Sobre la posibilidad de que Trump paralice los fondos para la reconstrucción de Puerto Rico, 
expresó que es la próxima gobernadora republicana la llamada a “insertarse en esa discusión 
rápidamente y que se haga saber y resaltar la importancia que el proceso de reconstrucción en 
Puerto Rico no se detenga bajo ningún concepto porque es un derecho que tenemos como 
ciudadanos americanos”. 

El presidente del Centro Unido de Detallistas (CUD), Ramón Barquín III dijo por su parte que, ya 
expresada la voluntad de los electores “tenemos que asegurarnos que las políticas que se 
implementen no sea meramente lo que estaba en las plataformas, sino lo que le conviene al 
pueblo de Puerto Rico, tanto los ciudadanos de a pie, como a los empresarios”. 

Identificó “oportunidades” en la elección de Trump a su segundo término como presidente de 
Estados Unidos. 

“Los retos hay que verlos como oportunidades para trabajar dentro de las realidades fiscales con 
una posición republicana conservadora que se ha distinguido por reconocer que Puerto Rico, como 
jurisdicción, no solo está en quiebra y por eso, tenemos una junta (Junta de Supervisión Fiscal), sino 
que antes de eso ha tenido una liberalidad en cuanto a programas sociales sin atarlo a realidades 
fiscales y financieras”, dijo. “Tenemos que trabajar muy conservadoramente dentro de nuestra 
realidad. Es bonito escuchar las aspiraciones que tiene el pueblo, pero lo más importante es 
cómo se realiza y eso se realiza abrazando el capital”. 



Sobre lo que podría pasar con los fondos federales bajo el gobierno de Trump, dijo que Jenniffer 
González tendrá que garantizar que esos fondos no se pierdan. Agregó que, como gobernadora, 
tendrá que buscar otras inyecciones de fondos “porque Puerto Rico no puede descansar en esos 
fondos para atender la población. Tiene que estimular la inversión extranjera y que el ciudadano 
emprenda”. 

 


